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衆議院文部科学委員会ニュース 

平成 29.5.17 第 193回国会第 14号 

 

５月 17日（水）、第 14回の委員会が開かれました。 

 

１ 文部科学行政の基本施策に関する件 

・松野文部科学大臣、丸川国務大臣（東京オリンピック競技大会・東京パラリンピック競技大会担当）、萩生田内閣官

房副長官及び政府参考人並びに参考人に対し質疑を行いました。 

（参考人）元文部科学事務次官         清 水   潔君 

      元文部科学事務次官         山 中 伸 一君 

      日本学生支援機構理事長代理     高 橋 宏 治君 

 

（質疑者及び主な質疑内容） 

小 林 史 明君（自民） 

・「遠隔教育の推進に関する意見」（平成29年４月25日 

規制改革推進会議）に対しては、対面指導の軽視では

ないか、教員削減につながるのではないかとの懸念が

示されているが、遠隔教育を推進する目的や意義につ

いて、内閣府の見解を伺いたい。 

・遠隔教育を本格的に推進するためには著作権などの環

境整備が必須であると考えるが、配信側に生徒等のい

る「遠隔合同授業」と生徒のいない「同時双方向型の

遠隔授業」との著作権上の扱いが異なる理由について、

文化庁の見解を伺いたい。 

 

富 田 茂 之君（公明） 

・「文部科学省における再就職等規制違反の再発防止策

に関する有識者検討会」において、新たに設置を検討

している外部有識者による監視組織について、文部科

学省に伺いたい。 

・「新日本建設に関する詔書」（昭和21年１月１日）は、

学校現場の教材として扱うにふさわしい文章であると

考えるが、松野大臣の見解を伺いたい。 

 

玉 木 雄一郎君（民進） 

・学校法人加計学園の獣医学部設置に係る記事が５月17

日の朝日新聞（朝刊）で報道されているが、報道の内

容は事実なのか、松野大臣に伺いたい。 

・総理の強い意向を受け、文部科学省として苦渋の決断

を行って平成30年４月の開学に向けた設置手続に入る

ことを認めたという認識でよいか、松野大臣に伺いた

い。 

・「『日本再興戦略』改訂2015」において、獣医師養成系

大学・学部の新設に関する検討について４つの条件が

示されているが、学校法人加計学園がこの条件を満た

していると判断した主体及び入学定員を160名とした

根拠を伺いたい。 

・獣医師の需給について、農林水産省が不足はないと説

明する一方で、新設される獣医学部の定員数の根拠と

して獣医師法第22条に基づく就業獣医師数を用いた試

算により不足があることを挙げる文書が存在する。獣

医師の不足は、特区の事業として獣医学部の新設を認

定するに足る根拠にならないと考えるが、認定をした

者は誰か伺いたい。 

 

平 野 博 文君（民進） 

・生命保険会社等の顧問に再就職している元文部科学省

職員について、ほとんどが黒塗りされた資料が提出さ

れた。再就職した会社名、再就職した者の氏名、その

年収及びキャリア・ノンキャリアの別等を明らかにす

ることを改めて要望するが、いかがか。 

・国家公務員法改正により国家公務員の再就職の仕組み

が変わり、今般問題とされている文部科学省の再就職

の仕組みについて、違法性は認識しながらも、やむを

得ないものであったと考えているのか清水参考人の見

解を伺いたい。 

 

大 平 喜 信君（共産） 

・学校法人加計学園の獣医学部設置に係る５月17日の朝

日新聞（朝刊）の報道について、事実かどうか松野大

臣に伺いたい。 

・文部科学省退職者に再就職の意向を確認することや営

利企業等に対し退職者の情報を提供することは、文部

科学省として組織的に再就職をあっせんしていること

になる認識はなかったのか、清水参考人及び山中参考

人に伺いたい。 



本ニュースは、速報性を重視した概要版として事務局において作成しているものです。 

詳細な内容については会議録を御参照ください。 
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・文部科学省における再就職等問題に係る調査報告（最

終まとめ）において職員の遵法意識の欠如が問題点と

して指摘されているが、事務方のトップが再就職等あ

っせん行為に関与していたことを踏まえれば、個々人

の遵法意識の問題ではなく、再就職等あっせんを組織

として意図的に行っており、さらに深く調査すべきで

あると考えるが、松野大臣の見解を伺いたい。 

・国家公務員法の改正により、再就職等あっせん行為や

「天下り」を全面的に禁止し、定年までの雇用を確保

すべきであると考えるが、松野大臣の見解を伺いたい。 

 

伊 東 信 久君（維新） 

・松野大臣は、タイ王国のアチャカー科学技術大臣と会

談し、Ｊ－ＧＲＩＤ（感染症研究国際展開戦略プログ

ラム）のさらなる協力の発展に向け尽力することで一

致したとのことであるが、会談の内容及び協力発展の

具体的な内容について松野大臣に伺いたい。 

・ランサムウェアウィルスによるサイバー攻撃が世界各

地で発生している。2020年東京オリンピック・パラリ

ンピック競技大会に向けた政府のサイバー攻撃への対

応策を内閣官房に、サイバー攻撃に関する見解を丸川

大臣に伺いたい。 

・再就職等問題に関して、国家公務員法違反であったと

いう認識があったかどうか清水参考人及び山中参考人

に伺いたい。 

 

吉 川   元君（社民） 

・学校法人加計学園の獣医学部設置に係る５月17日の朝

日新聞（朝刊）の報道について、文部科学省初等中等

局長及び高等教育局長が当該文書の内容を承知してい

たか伺いたい。 

・奨学金貸与終了者の延滞状況等を学校別に検索できる

ウェブサイトを日本学生支援機構が公開した理由につ

いて伺いたい。 

・教員の長時間労働を是正するためには、「公立の義務

教育諸学校等の教育職員の給与等に関する特別措置

法」（給特法）の見直しが必要だと考えるが、松野大

臣の見解を伺いたい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


